
　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

代表 9 林　久嗣 1

1
（代表） 令和７年度予算額が一般会計で215億8800万円と過去最大となる予算が計上されました。

【一括質疑】
① 予算規模が過去最大となった理由、要因は何か問う。

②
市長提案説明要旨にスクラップアンドビルドと表現されているが、端的にどのような事業を廃止し、どのようなことに力点をおいた予算
組みなのか問う。

2

この事業においては昨年度から3200万円弱の予算から1億3400万と拡充され、基本計画案が出されました。

①
基本計画から基本設計に進む中で概算事業費は74億円となっているが、今後の見通しで資材高騰などの理由で想定外の費用が考
えられる。事業費を抑制する意味で外観等の斬新なデザインは極力シンプルにするなど財政負担軽減のために財政計画をどのよう
に進めるのか問う。

② 災害に強い施設とあるが、その構造等、どのような機能を計画しているのか問う。

③
利用し易い窓口サービスについて市民にわかりやすく、短時間で申請手続きを進めることが求められるが、利便性の高いサービス環
境としてどのような計画なのか問う。

④
ゼロカーボンシティの取り組みについて省エネルギーの導入など様々な手法の活用はあるが、環境負荷低減に向けた方策の検討は
なされたのか問う。

村椿　市長 ⑤ デジタル化に対応して職員の多様な働き方に対応した執務環境はどのように計画しているのか問う。

⑥
ペーパーレス化とあるが、職員間において準備ができているのか。現在、会議等において議員はタブレット使用であるが、職員は
ペーパー使用である。今から地ならしが必要と考えるが見解を問う。

⑦
複合化する機能について民間企業等は導入をめざすが、関係機関との複合化は行わないとある。その理由と現在入居している関係
機関の新川広域圏組合の代替え地は検討されているのか、せめて隣接する考えがあるのか見解を問う。

3

令和４年11月16日の新聞紙上において県内の警察署再編に伴う新庁舎の整備に向け有識者の意見を聞く広聴会が開かれてから
数年が経過し、本年２月20日の新聞紙上において県東部、新川エリアでは黒部コラーレ周辺、滑川国道８号上島神社前交差点付近
との報道がなされました。残念ながら魚津市総合体育館跡地は候補地として上がらなかった。

① 令和４年以降、拡大広聴会が数回開催されました。県警本部への要望等、市当局はどのような動きをしてきたのか、時系列で問う。

②
魚津市の要望において重点要望に上がっていなかったのはなぜか、その理由を問う。
従前、魚津市の候補地にあがっていた総合体育館跡地はどのように利活用するのか問う。

4

　 水族館に関しては老朽化し、設備更新の修繕費の増加や毎年市当局からの１億円以上の繰入金が補填されているのが現状であ
る。

①
魚津水族館整備検討事業に560万円が計上されています。昨年、講演していただいたアドバイザーの中村氏には、どの程度の期
間、どのように関わるのか、構想だけなのか、計画・設計までなのか問う。

②
水族博物館は博物館であり、観光・教育の拠点である研究施設として水族館周辺に海洋水産事業、養殖産業の研究施設と併用した
り、国の水産庁からの補助金捻出方法もある。また、富山県との共同事業とする考えはあるのか見解を問う。

令和７年度予算について

新庁舎整備事業について

警察署再編について

水族博物館について

3
月
10
日
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魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

代表 8 久保田　満宏 1

2

村椿　市長

新型コロナ感染症により大打撃を受けた観光の本格的な復興を図り、国内観光の活性化やインバウンド需要の復活を地方創生につ
なげていく取り組みが全国各地で伺える。
　全国各地では、本年の大阪で161の国と地域が参加して開催される2025年日本国際博覧会や東京2025世界陸上競技選手権大
会、第25回夏季デフリンピック競技大会東京2025。2026年には名古屋開催の第20回アジア競技大会や2026アジアパラ競技大会及
びワールドマスターズゲームズ2027関西や横浜で開催される2027年国際園芸博覧会などを見据え、受け入れ環境の整備や観光資
源のブラッシュアップに積極的に取り組まれている。

（代表）
① 魚津市は、この事柄をどのように捉えているか問う。

【一問一答】
② 魚津市は、この機会を活かしどのような取り組みをするのか問う。

③

国は、「骨太の方針2024」に『全国的な機運醸成の推進』を盛り込み、地域の持続的な発展を目指す地方創生を成し遂げていくとし
ている。
海外参加国の人たちを招聘し、交流を実施することにより、魚津市の魅力である「食」「自然」を柱に国内外にPRでき、知名度を上げ
る貴重な機会となる。併せて市民の国際感覚の醸成にもつながると考えるが所見を問う。

④ 誰もが訪れ易い魚津市になるには、パンフレット・案内版・看板の類はさらに多言語化をする必要がある。考えを問う。

2

インバウンド推進実行委員会が交流・提携を進めている、苗栗（ミャオリー）県・新北市板橋（バンチャオ）区のブースが、〇〇魚津で
設置・紹介されてきました。また、2月には副市長と担当係長が渡航訪問されたところであり、本格的な交流の第一歩を踏み出したと
捉えている。

石黒　副市長 ① 実際に現地を訪問し、交流先の人や気候風土・文化を肌で感じられたと思う。所感を問う。

② 友好交流を進める、目的は何か問う。

③ メリットとデメリットは何か問う。

村椿　市長

④

現在、よつば・道下・経田小学校ではオンライン交流をしている。東部中学校では板橋（バンチャオ）国民中学校との交流を進めてい
るとの事であり、大変意義深いと感じている。
しかし、比較的簡素に出来るオンライン交流では得ることの出来ないものも存在し、その土地の人・気候風土・文化などは、五感で感
じなければ意味は薄い。市民や児童生徒が主役となる、（仮称）友好の翼などの相互交流事業が不可欠である。考えを問う。

⑤
民間組織に位置づけられる（仮称）魚津台湾友好協会が設立されることが、末永い健全な相互交流の継続につながることから、民間
組織設立推奨に尽力すべきである。考えを問う。

⑥ 民間組織の国際交流事業は、政府が達し得ることが出来ないことの補完という役割も担っている。考えを問う。

⑦
国際交流は異文化交流と位置づけられ、実施する際に最も重要で留意しなければならない事柄は、思想・宗教・国情・人種・党派等
のあらゆる違いを超えて、純粋な立場で行うことである。
相互理解を深めるために友好交流を積み上げていくことが重要であると確信している。考えを問う。

観光施策について伺う

台湾の行政区との友好締結と交流について伺う3
月
10
日
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魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 11 松倉　勇 1

1 （個別）
①

令和７年２月６日（木）から令和７年３月５日（水）までの一か月の間、市民からのご意見を募集していたが、その件数と主なご意見の内
容を伺いたい。

【一問一答】
高田　新庁舎整備室長

② 検討委員会委員の意見の反映度は？

（村椿　市長）
③ 基本構想等策定支援業務委託の成果は？

④ コンストラクションマネージメント業務委託の成果は？

⑤ 建物の位置と公園との景観や共用の関係性について伺う。

⑥ 市庁舎等を訪れる人々の駐車場の位置と収容台数と管理方法等について伺う。

2

特別調査を行い報告することとしている 。

石黒　副市長 ① 工期遅延に至った原因、経緯等のとりまとめと検証を伺う。

② 再発防止策等の検討と提案を伺う。

③ 請負額の変更の要否を伺う。

3

① 当局は何を見直したのかを説明されたい。

牧　産業建設部次長 ② 整備方針としている公共交通の利便性（バス・タクシー）利用の安全性・利便性の向上について伺う。

（村椿　市長）
③

一般車乗降利用の安全性・利便性の向上では、これまでの進入方法での、安全性を向上させるというならば過去の事故のデーター
や状況なりを示し、どう安全性が増すのか示されたい。

④ 賑わい広場空間の創出（人が集まる歩行者にやさしい空間）では、完成後に広場に訪れられると見込んでいる数は？

⑤
総事業費令和六年度分一億五千万円令和七年度分五億八千一百五十七万円　合計七億三千一百五十万円を費やして果たして
市民の利便性が現在より向上するのか？
そして、その費用対効果は？

市庁舎建設について

市民プールオープン遅延問題について

魚津駅東広場整備について

3
月
10
日

3



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 4 野村　明男 1

2 （個別）
清流小学校校舎は昭和47年(53年前)竣工、本江小学校は昭和60年(40年前)竣工である。

【一問一答】
① 清流小学校より13年新しい本江小学校が新校舎になったのに、清流小学校が旧校舎を利用した理由を問う。

同規模の清流小学校とよつば小学校の校舎の教育環境格差について

② 両校の廊下幅や図書閲覧室の広さの違い、多目的ホールや和室の有無、教室の寒さの違いを問う。

③ 市はR３に長寿命化の方針を打ち出したが、教育環境の格差を埋めることは可能なのか。

④ 清流小学校改築の必要性や可能性、重要度を問う。

村椿　市長 ⑤
統合後１０年近く経過し、校舎も老朽化している。新しい時代の「学び」を実現するために「生活」「共創」「安全」「環境」を基盤とした
魅力ある校舎の建て替えを真剣に考えるべき時期ではないか。

2

富山労災病院が新築された平成28年当初は、隣接市有地に「保健・医療・介護連携拠点施設」の基本計画が策定されていたが、頓
挫した状態が続いている。

① 現在は病院駐車場になっているが、年間の貸付収入、及びこれまでの総額、その使途は何か。

② 今後の有効活用をどのように考えているか。

3

本市の市章は、昭和32年4月15日告示第25号として、市章デザインとその意味が制定されている。

① 他市町村のように、意味に沿った市章の色を制定すべきではないか。

4

本市教育の大きな課題である不登校について問う。

山瀬　教育長 ① 不登校数について、令和6年度当初と直近の比較を小中学校別に問う。

②
校内教育支援センター（すまいる）の事業費が全額市負担になっている。モデル地域として国や県に補助金が出るよう強く働きかける
べきではないか。

5

小林　生活環境課長

2024年の信号機のない横断歩道における車の一時停止率ランキングで1位長野県（87.0％）２位石川県、３位岐阜県と続き、富山県
（31.6％）は最下位である。（全国平均53％　日本自動車連盟JAF調査）

① 本市のマナーを向上させる取り組みを問う。

② 広報うおづの表紙に、一時停止を促す標語等を募集して、暫く掲載してはどうか。

清流小学校改築について

富山労災病院横の市有地について

市章の色について

不登校について

信号機のない横断歩道での一時停止について

3
月
10
日

4



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 2 寺口　俊光 1

3
（個別） 清水　農林水産課長 ①

いわゆる「2050年問題」に対し、「魚津市はこの問題に対してどのように考えているのか」、また「魚津市農業の今後の課題」をお尋ね
します。

【一問一答】 ② 魚津市は食糧生産体制を増強すべきではないか？

③ 「給食の集金単価の値上げ」と「給食への異物混入」事案に対しての所感を尋ねます。

高吹　学校給食センター所長 ④ 魚津市の給食における地場産率は何％か？

⑤ 給食の地場産率のベースはカロリーか金額か？

⑥ 給食の地場産率の目標は何％か？また目標を決めた設定根拠は？

清水　農林水産課長 ⑦ 給食の地場産率向上のための取組状況は？

高吹　学校給食センター所長 ⑧ 魚津の特産品であるコメ・りんご・なし・ぶどう・ホタルイカやカニの給食市内地場産率はそれぞれ直近で何％か？

山瀬　教育長 ⑨ カニ籠発祥の地である魚津市の特性を活かし、カニ給食の提供を提案させていただきたい。

村椿　市長  ⑩
地産地消をすすめ市内食料自給率を上げ、将来の2050年問題に備える必要がある。市内で生産した食材を買うことができる道の駅
を建設できないか？

2

①
魚津市は歴史観光推進に対しどのような認識を持っているか、そして歴史観光の充実化のためにどのような方策を描くか、当局の考
え方を示していただきたい。

② 宿泊先を観光の拠点と捉え、観光客目線の観光行政の取組みや宿泊先と市内商工業・地域や市民との連携について

石黒　副市長 ③ (仮称)魚津観光まちづくり会社(DMO)と教育委員会、企画部未来戦略室、農林水産課の連携について

3

① 市職員の兼業の基準はどのような基準となっているか？また現在の職員における兼業の実態はどの様になっているか？

② 市職員の有給休暇の実態をお応えください。

石黒　副市長 ③ 農業や漁業、除雪などでアルバイトを導入できないか？

村椿　市長  ④ 兼業基準をより明確にするべきと考えるが、当局の見解は？

地産地消について

公務員の副業について

観光について

3
月
10
日

政二　商工観光課長

広田　総務部長

5



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 6 石﨑　一成 1

4
（個別） ① 魚津市において、森林はどのように定義され、どのように管理されているのか伺います。

【一問一答】 ② 「里山林」は中山間地域を中心に地域管理に委ねられているが、人口減少や高齢化による影響は出ているのか伺います。

清水　農林水産課長
③

「保安林」について、富山県においては森林面積の保安林率が全国1位であり、魚津市も準じて相当の面積がある。どのように管理さ
れているのか伺います。

④ 一般的に「人工林」と聞くと、スギやヒノキおよびマツ類の生産林が思い浮かびますが、定義と実情や課題について伺います。

⑤ 魚津市には「立山　森の輝き」の採穂園が整備されたが、今後の展望について伺います。

⑥ J-クレジットの可能性についてどのような調査をされているのか伺います。

村椿　市長
（山瀬　教育長）

⑦ 魚津市が行なう「たてもんの森」事業の今後はどのような展開を予定しているのかを伺います。

森林の持続的管理と市民への情報発信や啓発活動について

3
月
10
日

6



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 12 金川　敏子 1

5 （個別）

【一問一答】

宮崎　民生部長 ①
令和７年４月現在で、魚津市内の保育園児は、何名ですか？今後の、園児数は第３期計画終了の令和11年には、何名を見込んで
おられますか

② 保育士の確保・処遇の改善についてどのように対応されるか、公立園と私立園について伺います。

③ 公立園の維持・認定こども園化について伺います。

窪田　教育委員会事務局長 ④ 幼児教育から小学校教育への円滑な接続の推進について伺います。

宮崎　民生部長 ⑤

施設の整備・改修について
本市の公立園である道下保育園と青島保育園の2園は、園舎が建築されてから40年以上経過し老朽化が進んでおり、また、経田保
育園も30年以上経過しています。公立園の統合も視野にいれ、園舎の建て替えの検討をするとなっています。公立園は「子育て支
援の中核的機能」「民間保育施設に対する相談・支援機能」、「多様なニーズへの対応」等の役割があるが、整備補助金がないことか
ら公立園数は、縮小すべきと思うが市の考えを伺います。

2

村椿　市長

富山労災病院は、魚津市では、唯一の総合病院です。現在の労災施設も、魚津市の地元の方や市民の皆様が存続の活動をして、
改築をして頂いた経過があります。その時に、存続が確実であった新潟労災病院が、2026年3月に閉院する方針です。医師不足や
病棟閉鎖などにより医療機能が低下していることが理由です。このニュースを聞き富山労災病院について伺います。

① 現在の富山労災病院に対する市の支援策は、どのようなものか。

② 令和7年度以降に予定している市の支援策はどのようなものか。

③ 富山労災病院の将来的な存続について、市はどのように考えているのか。

3

宮崎　民生部長 ① 重層的支援体制整備事業概要を簡単に説明を求めます。

② 以前からの事業と重層的支援体制整備事業の違いと、交付金を活用することのメリットについて伺う。

3
月
10
日

第3期魚津市子ども・子育て支援事業計画について

富山労災病院について

小学校就学前までの時期は、こどもの生涯にわたる人間形成の基礎がつくられ、保育所等ではその役割を担い心身ともに健やかに
育成することに努める必要がある。「第２期計画」では、園児数の減少した保育園等の閉園を行いました。「第3期子ども・子育て支援
事業」計画にあたり質問します。

重層的支援体制整備事業について

7



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 17 寺﨑　孝洋 1

6 （個別）

石黒　副市長

①
来年度の一般会計当初予算は２１５億８８００万円で過去最大で組んでいますが、歳入の内訳、市税（自分で集めた税金）国などから
の交付金（仕送り）また、事業を行うにあたって国県からいただける補助金（ひも付き補助金）、市債などの借金・借入、そして基金な
ど所謂貯金の取崩し等々どのような内訳であるかを説明下さい。

【一括質疑】
②

多分に漏れず、当市魚津市も人口減が見込まれてますがこの先の市が直接徴収する税（市税）の見込みはどのように捉えられてい
ますか？

③
市債（借金）も活用されますが今後の財政状況をどのように見込まれていますか？過去・現在・将来の健全化判断比率などを交え説
明下さい。

2

①
市長提案理由の中で「にぎわいある空間の創出」として魚津駅前広場整備事業を行うと簡単に説明されました。6億円を超える事業
ですが、目的やその効果をどう目論んでいるのかをお聞かせください。

赤坂　産業建設部長 ② 整備を行う事で近隣の環境が変わります。利用者や近隣住民に説明および理解協力は得られていますか？

3

①
連日報道された八潮市での道路陥没事故。改めて社会インフラの維持管理の大切さを認識させられた事故です。市のインフラ保全
についての考え方について説明下さい。

②
インフラのコストを抑えるためにも、住居が分散せず集約化（コンパクトシティ化）が必要です。そのためにも人口減の中での都市デザ
インが重要と考えますが、見解をお聞きします。

インフラ保全と都市デザインについて

3
月
11
日

令和7年度予算について

魚津駅前広場整備事業について

8



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 14 中瀬　淑美 1

7
（個別）

村椿　市長
①

戦争を知らない次世代へいかに継承していくかが課題の中、戦後80年を迎え平和のバトンをつなぐ事を契機と捉え、被爆の実相に
触れる学びは貴重な機会であると考えますが、市の認識を伺う。

【一問一答】 ②
被爆地への派遣事業に教育振興基金を活用することが可能と考えます。次世代の継承のために小中学生の被爆地への派遣事業
の参画を求めます。市の見解を問う。

2

広田　防災危機管理統括監
①

災害時の魚津市の通信手段の確保について、実際の通信機材の配備状況や、市の情報収集や共有の体制、また市民への情報提
供の体制について問う。

②
災害発生時、災害情報を地理空間情報として共有システム「新総合情報システム（SOBO―WEB）」の導入・活用を進めるべきと考え
るが」どうか。

③
今後の大規模災害発生時における通信確保のため､衛星インターネット機器等の新技術の導入が望まれる。発災後の被災状況把握
や通信環境確保等を迅速かつ継続的に行う取組を検討すべきではないか。

3

山本　民生部次長
①

身寄りのいない高齢者をはじめ、誰もが突然訪れる病気や死に関する対応が円滑に進められるように、高齢者等終身サポート事業
にある身元保証サポートや死後事務サポート事業が必要と考えるが、見解を問う。

②	国の居住支援協議会伴走支援プロジェクトを活用し、本市の居住支援協議会を早期に設立すべきと考えますが、本市の支援状況と居住支援協議会設立について問う
国の居住支援協議会伴走支援プロジェクトを活用し、本市の居住支援協議会を早期に設立すべきと考えますが、本市の支援状況と
居住支援協議会設立について問う。

③
地域包括支援センターでの相談の一つに生前の終活相談がある。課題解決につなげる手段として、市が安心を保証する生前事務
委任契約できる事業所と協定し、身内がいない方に情報共有できないか。

4

長崎　教育委員会参事
① 中学校部活動の地域連携の進捗と課題について問う。

②
市内小中学校に通う全児童生徒のタブレットが一括購入した端末の更新が順次行われる予定である。この端末のリユース、リサイク
ル、データ消去等、市として処分計画をうかがう。

③
更新で不要となった端末を教材に、ごみやリサイクルの仕組みについて授業を行っている自治体がありますが、市としてそうした教材
としての活用に取り組むことについて伺う。

教育について

3
月
11
日

高齢者支援について

平和教育について

防災・減災について

9



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 3 大城　章仁 1

8
（個別）

舘　税務課長
① 空き家除却に係る土地の固定資産税の減免制度について問う。

【一問一答】 ② 標準（平均）的な土地・建物をケースに、管理不全空家の勧告を受ける前後での固定資産税の差額について問う。

牧　産業建設部次長 ③ 空き家の利用または解体を進めるため、数か月単位の「強化期間」を設けることについて問う。

2

戸田　地域協働課長
① コミセン化が図られて間もなく1年がたつが、どのような課題が浮き彫りになっているのかについて問う。

② 今後の行政区（町内会）の機能および役割強化の必要性について問う。

③ 地域における役員等の担い手不足問題への対応について問う。

3

浦田　企画部次長
① 取得予定の米倉の今後の展望について問う。

② 大町コミュニティセンターに管理を委ねる可能性について問う。

4

① 子どもの通学路交通安全対策、および合同安全点検を踏まえた改善措置について問う。

山瀬　教育長 ② 本市小中学校における給食費の無料化の可能性について問う。

③ 本市小学校における制服の必要性について問う。

④ 閉園後の大町幼稚園に「子どもの居場所」「子どもの遊び場」等を設けることについて問う。

5

宮崎　民生部長 ① 今後、高齢者の移動手段（モビリティ）としてどのようなものを想定しているのかについて問う。

② 市全体として、フレイル予防にどのような施策を講じているのかについて問う。

米倉活用について

地域自治の促進について

高齢者の安心・安全について

空き家対策について

子育て支援について

3
月
11
日

10



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 5 島田　修 1

9

（個別）

戸田　地域協働課長

①
地域振興会の要件
第５条２項では「地域住民等全てが構成員の対象であること。」となっているが、自治基本条例では「地域振興会を自治会及び地域
活動団体の連携協力により設立され・・・。」と規定している。魚津市自治基本条例と合致しないのではないか？お答えください。

②

第５条１項について
「活動目的、名称、活動を行い区域、事務所の所在地、構成員の資格に関する事項、代表者に関する事項、会議に関する事項、会
計に関する事項その他地域振興会を民主的に運営するために必要な事項が、地域振興会の規約に定められていること。」となって
いるが、総会や監査等について規定する必要があるのではないですか？お答えください。

【一問一答】 2

窪田　教育委員会事務局長

①
施設の管理について、「指定管理者に行わせる」から、「指定管理者に行わせることができる」規定に改める項目について
　規模の大きく収益性のある公の施設は指定管理者制度を設定すべきです。令和７年度に限り業務委託するのであれば、条例も一
年限定で指定管理しないことを認めるという改正にする必要があるのではないでしょうか？

②
収支について
魚津市公共施設使用料の適正化に関する基本方針（Ｒ１）では、受益者負担７５％公費負担２５％の設定となっています。プールの
収支計画について、どのように考えていますか？

③
学校授業での使用料について
小中学校授業でのプール使用料は、Ｒ６までの指定管理者制度では指定管理者の収入になりますが、Ｒ７の業務委託では市の収入
となります。新年度予算で歳入の計上はどうなっていますか？

3

①
チョイソコうおづについて
昨年１２月から１月にかけてチョイソコうおづの実証実験を行われましたが、利用状況はどうでしたか。

宮野　企画部長

②
今後の方向性について
　令和７年度に実証実験の範囲を広げて、長期間で実証実験を行うと伺っていましたが、７年度は予算には計上されていませんが、
どのような計画でしょうか？

③
本格運行の時期について
チョイソコうおづは高齢者の足の確保として、とても重要です。令和８年度から本格運行を行うと伺いましたが、実証実験無しで大丈
夫ですか？

④
本格運行の概要について
　令和８年度からの本格運行は、実証運行と同じですか？（自宅⇔目的地）

4

広田　総務部長 ①
婚活アプリについて
　魚津市でＡＩを活用した婚活マッチングアプリを開発出来ないか？

婚活について

魚津市地域振興会組織条例について

オンデマンド交通について

魚津テクノスポーツドーム条例の一部改正について

3
月
11
日

11



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 1 宮坂　昌利 1

10
（個別）

木村　産業建設部次長
① 除雪計画はどのように決定されているのか

【一問一答】 ②町内の雪捨て場はどのように決定されているのか

③
今回のような大雪の場合の捨て場は、事前に調べて、使わなくなった空き地や住宅の庭など了解をもらっておくことで、スムーズに除
雪が可能になるのではないか

2

①実証実験の結果を問う

②今後の計画を問う

③ １乗車無料券２枚は、次回の実証実験でも配るのか

宮野　企画部長
④ １乗車500円だが300円に値下げできないか

⑤高齢者割引はできないか

⑥ 病院に行った時の帰りの予約について、終わる時間が分からないので、予約が取りにくい。何か打開策はあるのか

⑦ 予約は２週間前から１時間前となっているが、30分前にできないか

⑧ ネット予約は可能になるのか

3

長崎　教育委員会参事 ①
中学生は１学年当たり、14時間から17時間。小学生は１学年当たり、１時間から半日とあるが、小学生の時間をもっと取る必要があると
思うが問う

②全体を通じて話を聞くことが多いのではないか。もっと身体を使ってふるさと魚津を体験するプランを増やせないものなのか

戸田　地域協働課長
4

①
今議会に提出されている魚津市地域振興会組織条例の制定に伴い、魚津市自治基本条例の８章地域コミュニティの部分を改正し
て、「別に条例を定める」と改正できないのか

5

宮崎　民生部長 ①
国の配置基準は、2024年度に４・５歳は、30対１から25対１。１歳児の職員配置を５対１に改善された場合の国の「１歳児配置改善加
算」が令和７年度予算案に盛り込まれているが、本市においてこの配置基準が該当するのか。また配置基準変更により、本市の公
立・私立園ともに加算が受けられるのか

② 保育士の確保が急務である。本市における保育士確保に向けた政策について問う。

③ 保育園の１日体験はいつまでに実施されますか

道路の除雪対策について

チョイソコ魚津について

ふるさとキャリア教育について

魚津市自治基本条例の一部改正について

保育士の確保について

村椿　市長

3
月
11
日

12



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 10 岡田　龍朗 1

11
（個別） 政府は、高額療養費制度の利用者負担を引き上げる方向性を示している

【一問一答】 ①この高額療養費制度とは何か。端的に。

宮崎　民生部長 ②高額療養費制度に関する現状について、どうなのか。

③新聞報道によると、富山労災病院は、一部の診察機能を中止し、黒部市民病院に集約するとしている。その内容はどうなのか。

④市は、富山労災病院に対し、支援しているが、関係性は。

2

①
市の今年度予算案では、放課後児童クラブの新設を実施する。清流小学校区の低学年の利用率が上昇しているためである。市内の
放課後児童クラブの現状はどうなのか。

②放課後児童支援員の確保について、どうなのか。

村﨑　こども課長 ③令和４年度に放課後児童支援員の処遇改善対策が行われたが、どのような改善がされているのか。

④放課後児童クラブの開所時間延長のニーズと現状は。

⑤今年度から、長時間加算が、１８時半を超えて開所する場合としているが、その影響はないのか。

⑥民間事業者の参入促進で事業を進めていくとしている。どのようなことなのか。

3

赤坂　産業建設部長 ①
市は、橋梁改善整備事業について、その長寿命化計画を進めているが、計画どおりに進めていくのは困難であると考える。改善対象
箇所が２８箇所であるとしているが、どのような基準で数値を示しているのか。

②橋梁の定期的な点検はどうしているのか。

4

①生徒の修学旅行はいつ頃、実施されるのか。

長崎　教育委員会参事
②修学旅行費用はどれくらいなのか。

③修学旅行費用の支援は、就学援助制度を受給している人に限定されているのか。

④受給対象者の支給は、修学旅行前、修学旅行後なのか。またどのように支給されているのか。

⑤家庭の事情で参加できない子供たちがいないのか。支援的なものはあるのか。

医療について

放課後児童クラブについて

橋梁改善整備事業について

修学旅行について

3
月
11
日

13



　

魚津市議会　令和7年3月定例会
2025/3/10、3/11

日 順番 番号 質問者 答　　弁　　者

個別 16 越川　隆文 1

12
（個別） ①一般公衆浴場が戦後果たしてきた役割と現状について教えてください。

【一問一答】
宮崎　民生部長

②新川地域における自治体別の一般公衆浴場の数について教えてください。

③政府が行った燃油料金高騰に対する対策の効果について問う。

④銭湯のメリットはどこにあるか。そして街の銭湯が担う役割はどのように変遷しつつあるか。

⑤
かつて魚津市では高齢者向けに銭湯の入浴券を支給していた。これを復活し、かつ、若者や子供にも銭湯の良さを共有してもらえる
施策を考えられないか。

2

①市内の中高生や社会人が、自主的に学習できる施設が魚津市においてどれだけ整備されているか。

山瀬　教育長 ②
昨年度、市民からの公募で自主学習スペースの設置が採用され、マスコミにも取り上げられた。本事業はその後どのよ
うな経過をたどっているか。

③
すでに魚津市には自主的に学習できる施設がある。一方で、魚津高校生の提言によってサンプラザに自主学習スペース
が設置された背景はどのようなものか。

④今後、このような自主学習スペースを常設する考えはないか。

3

①
雪国で幹線道路の機械除雪された雪が側道に堆積し、駐車場からの車の出入りを阻む事例が多くみられる。この除雪に
は重機が必要になる。そこで住民サービスとして各地域振興会にローダーを貸与して、封鎖された駐車場の除雪を行う
除雪部隊を創設してはいかがか。
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政二　商工観光課長 ①
ニューヨークタイムズで富山市が世界で訪れるべき都市の３０位にランキングされた。過去にも日本の地方都市で訪問すべき都市とし
て選ばれた都市における観光面での波及効果をどのように把握しているか。

②
魚津市としてもこの機会をインバウンド誘客につなげていく考えはないか。特に魚津市と交流を重ねている台湾との関係においてど
のような施策が考えられるか。
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一般公衆浴場について

自主学習スペースの設置について

地域住民による除雪隊の創設について

インバウンド誘客について

木村　産業建設部次長
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